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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

TEPJF resuelva elecciones en Oaxaca. El jueves es la fecha límite para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) resuelva impugnaciones en las elecciones realizadas en Oaxaca, en julio pasado.  (INFORMATIVO 40 
CUARTA EDICIÓN, PETER BAUER, TV AZTECA) 

II Encuentro Universitario con el Poder Judicial de la Federación. Se invita a las universidades para que propongan 
grupos de alumnos que cuenten con el 70% de los créditos de la licenciatura de Derecho y estén interesados en participar en el 
“Segundo Encuentro Universitario con el Poder Judicial de la Federación” el cual tendrá verificativo en la ciudad de México en 
Expo Reforma del 25 al 29 de octubre de 2010. Entre los ponentes invitados se encuentran funcionarios del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  (EXCÉLSIOR, P. 18, NACIONAL, Y LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, PODER 
JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN) 

Sala Toluca 

Funcionarios del IEEM se preparan con rumbo a 2011. Con la multiplicación de esfuerzos para dotar de un instrumental 
jurídico actualizado que permita ampliar conocimientos y propiciar un razonamiento sistematizado para emitir resoluciones 
sobre las controversias que se generen, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), en coordinación con la Sala Toluca 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), impulsan una serie de cursos dirigidos a servidores públicos 
electorales para contribuir en su proceso de formación profesional, con la finalidad de que los apliquen durante la organización, 
desarrollo y vigilancia del proceso electoral de 2011, mediante el cual se renovará al gobernador del Estado de México. 
Bajo estas ideas, en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, el magistrado presidente de la Sala Toluca del 
TEPJF, Santiago Nieto Castillo, expuso el tema "Argumentación e Interpretación Jurídica" a servidores del Instituto. 
(DIARIO DE MÉXICO, P. 19, DEPORTES, DE LA REDACCIÓN; DIARIO IMAGEN, P.6, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Sala Guadalajara 

El IEE respeta la autonomía de partidos políticos: Ruth García. El Instituto Estatal Electoral no puede tener una 
intromisión directa en los procedimientos internos de selección de candidatos y como órgano rector se mantendrá informado de 
lo que suceda, aunque en el caso de los militantes están en su derecho de acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) en defensa de sus garantías si así lo consideran pertinente, señaló la consejera presidenta del Instituto 
Estatal Electoral, Ruth García. (EL SUDCALIFORNIANO.COM, ELÍAS MEDINA P.) 

Géneros de Opinión 

Tolvanera/ Milusos/ Roberto Zamarripa. ¿Qué ocurriría si María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), apareciera en una lista de donantes del PAN en calidad de 
militante de ese partido? ¿Qué sucedería si Miguel Alessio, consejero jurídico de la Presidencia de la República, fuera nombrado 
sucesor de Alanis en el Tribunal Electoral, cinco meses antes de la elección de 2012? ¿Podría el ministro Guillermo Ortiz 
despachar en una Notaría Pública y trabajar simultáneamente como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN)? No todo México es Hidalgo como para soportar esos dislates. Lo que en el país se vería como una aberración, tanto 
jurídica como política y moral, en Hidalgo es algo habitual.   
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En ese estado, el presidente del Tribunal Electoral Estatal, Alejandro Habib Nicolás, es orgulloso donante y militante del PRI, 
como consta en documentación pública. El pasado miércoles 22, el Tribunal Electoral Federal revocó una sentencia del Tribunal 
de Hidalgo que rechazó citar a Olvera -amigo de Habib- para que explicara personalmente acusaciones sobre actos y gastos 
anticipados de campaña. (REFORMA, P. 21, ROBERTO ZAMARRIPA) 

Vecinos trabajando/ “De prófugo a diputado”/ Laura Herrejón. Después de meses de estar escondido cual delincuente, 
para evitar ser detenido por la PGR por presuntos nexos con la delincuencia organizada, hace unos días hizo no sólo su aparición 
sino su toma de protesta como diputado federal, Julio Cesar Godoy Toscano. A pesar de que el año pasado la Cámara de 
Diputados le negó el registro como diputado y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló esta 
decisión, ahora tienen que tomarle la protesta. (EL UNIVERSAL, P.8, DF, LAURA ELENA HERREJÓN) 

Pepe Grillo/ Otro diálogo con todos/ De La Redacción. El columnista dice que ninguno de los intentos anteriores se llevó 
a cabo, y sólo desgastó al convocante.  Porque sobrará quien repita: "Yo no voy". ¿Para firmar otro pacto de no dejar pasar las 
alianzas PAN-PRD contra el PRI? ¿Ahora un "pacto de neutralidad electoral"? ¿Y la Constitución, el Cofipe, la Fepade, el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Suprema Corte...? ¿Lo van a tirar todo a la basura? (LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 3, DE LA REDACCIÓN) 

La Esquina/ De la Redacción. El gobierno se dice dispuesto a un pacto de neutralidad electoral. Se escucha y se lee bien. 
Pero, ¿qué no estaba siendo neutral? Hace un mes, el Tribunal Electoral concluyó que Felipe Calderón violó la ley con sus spots 
en los pasados comicios. Pero no pasó nada, pues al Presidente sólo se le puede juzgar por "traición a la patria". Entonces hay 
que tomarle la palabra a Vázquez Mota, quien propuso revisar los fueros, que se degradan cuando se utilizan como “paraguas de 
la impunidad”. (LA CRÓNICA E HOY, P. 1, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Lectores/ Comentarios del senador Pablo Gómez. Comentarios del senador Pablo Gómez: “Señor director: ante el 
hartazgo que causa leer toda clase de necedades sobre la toma de protesta del diputado Julio César Godoy, escribo lo siguiente: 
Supongamos que el legislador Godoy hubiera sido electo presidente de la República. El Ministerio Público y un juez de distrito lo 
sujetan a proceso penal y le arrebatan sus derechos ciudadanos antes de tomar posesión del cargo para el cual fue elegido por el 
pueblo. Además, el Tribunal Electoral se hace cómplice del asunto e interpreta la Constitución con los pies para evitar que la 
persona elegida asuma tan alto cargo. Ya no hay presidente debido a que la PGR, dominada por el partido contrario, y un juez 
desconocido pero muy efectivo deciden lo que les da la gana. Si el diputado Godoy está vinculado o no a una banda es asunto que 
tendrá que dilucidarse, para lo cual existe un procedimiento mixto entre el MP y la Cámara de Diputados. Lo mismo sería si se 
tratara del presidente electo, lo que no es posible admitir es que dos autoridades pasen por encima de lo que el pueblo decide a 
través del voto, así no está hecho el sistema político mexicano, vigente en la letra, violado en los hechos”. (MILENIO DIARIO, P. 
19, OPINIÓN, CARTAS DEL LECTOR) 

Tópicos Legislativos/ Puñalada trapera aliancista. El video que la noche del viernes transmitió el noticiero nocturno del 
Canal de la Estrellas no sólo puso en claro como se introdujo subrepticiamente al Palacio Legislativo de San Lázaro el diputado 
"prófugo" Julio César Godoy Toscano, bajo la protección del vicecoordinador parlamentario del PRD, Guadalupe Acosta 
Naranjo, sino el origen de la filtración operada por "fuego aliado" parlamentario y no institucional, como se pretendió hacer
aparecer. La estrategia panista tenía por objeto lavarse las manos, primero del acceso al fuero legislativo de Julio Cesar Godoy 
Toscano, señalando que el presidente de la Mesa Directiva había cometido un error jurídico al acceder a tomar la protesta como 
diputado al perredista con una orden de aprehensión pendiente por delincuencia organizada, porque, dicen, debió esperar el 
fallo del máximo Tribunal Electoral Federal. (UNO MÁS UNO, P. 8, PRIMERA, IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ) 
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Apunta/ No pero sí.../ Javier Solórzano.  Se menciona que a Vicente Fox se le puede aplicar aquello de "que como digo una 
cosa digo otra cosa". La semana pasada dijo que el PRI ganaría las elecciones de 2012. Ni Fox ni Felipe Calderón le dieron un giro 
al país. Particularmente, el guanajuatense pudo haber establecido un cambio porque no le debía la Presidencia a nadie, de no ser 
a su equipo directo y a él mismo. Su problema fue no saber qué hacer y en algún sentido su mujer. Calderón tampoco se la debía 
a nadie. Al paso del tiempo sus deudas pudieron ser con el confuso IFE y con el Tribunal Electoral, el cual reconociendo la mano 
de Fox le dio salida a su triunfo. (RÉCORD, P. 46, JAVIER SOLÓRZANO)  
  

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

SCJN revisará amparos contra tratado de agua. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisará durante esta 
semana una serie de juicios de amparo que promovieron agricultores de Tamaulipas, en los que se pide que se revise el Tratado
sobre Distribución de Aguas entre México y Estados Unidos. En esencia, los campesinos de esta zona solicitan que se analice si 
las administraciones del ex presidente Vicente Fox y del presidente Felipe Calderón incurrieron en violaciones a la Constitución 
al entregarle al gobierno de Estados Unidos más agua del río Bravo de la que le corresponde. En febrero de 2008, los ministros 
de la Segunda Sala trajeron un amparo sobre este tema promovido por diversas asociaciones de usuarios de agua, por considerar 
que se trataba de un asunto de importancia y trascendencia para la vida del país. (EL UNIVERSAL, P. 17, CARLOS AVILÉS) 
  

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Negocian partidos relevos en el IFE. La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados discutirá hoy los 
términos de la convocatoria para la elección de tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), que deberán tomar 
protesta el 1 de noviembre. Sobre la mesa de negociación está la propuesta de optar por un método de insaculación entre 
candidatos finalistas, a fin de evitar que haya un reparto de cuotas entre el PRI, el PAN y el PRD, las tres principales fuerzas 
políticas en la Cámara. Los consejeros que serán sustituidos son Virgilio Andrade Martínez, Marco Antonio Gómez Alcántar y 
Arturo Sánchez Gutiérrez. La elección de los nuevos funcionarios electorales sería el próximo 28 de octubre.
El panista Javier Corral, presidente de la Comisión de Gobernación, indicó que la convocatoria busca mejorar los dos procesos de 
la pasada LX Legislatura para elegir a seis de los nueve integrantes del Consejo General del IFE. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA 
SALAZAR) 

Busca el IFE "cerrar la pinza" al dinero ilegal en los comicios. Leonardo Valdés Zurita, presidente del Instituto Federal 
Electoral (IFE), aseguró que de cara a las próximas elecciones presidenciales este organismo ha fortalecido su reglamentación 
interna para fiscalizar de manera más eficiente y profunda el uso de los recursos públicos de los partidos políticos. Dijo que estos 
instrumentos, que permiten conocer cuentas bancarias, fideicomisos y declaraciones fiscales de los partidos, ya son utilizados 
por las autoridades de 25 estados, además de que se trabaja para que en breve sean usados en todas de las entidades mediante un 
convenio de colaboración.  Por otra parte, adelantó que en las próximas semanas el IFE emitirá un criterio para fijar con claridad 
a partir de cuándo se puede considerar que un acto o una manifestación política es precampaña anticipada. Subrayó la necesidad 
de que las autoridades electorales federales y locales trabajen de manera conjunta para evitar que recursos económicos 
provenientes del crimen organizado penetren las campañas electorales. (LA JORNADA, P. 7, JOSÉ ANTONIO ROMÁN) 

IFE perfila multas por $22 millones. El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) perfila multas por más de 22 
millones de pesos para las siete fuerzas políticas del país, tras haber detectado irregularidades como aportaciones de militantes 
fuera de la normatividad y omisiones en la apertura de cuentas bancarias e inconsistencias en pagos a dirigentes de los partidos. 
De acuerdo con el documento que será presentado en la próxima sesión del IFE, la Unidad de Fiscalización de los recursos de los 
partidos políticos detectó la prestación de distintos servicios sin justificación, encuestas y publicaciones fantasma, además de 
viáticos y viajes contrarios a las disposiciones oficiales. (EL UNIVERSAL, P. 6, JOSÉ GERARDO MEJÍA) 
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INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Baja California Sur 

Descarta César Nava alianzas con el PRD para BCS y Michoacán. César Nava, dirigente nacional del PAN, descartó alianzas con 
el PRD para las elecciones de Baja California Sur y Michoacán a realizarse el próximo año, aunque dejó abierta la posibilidad 
para coaliciones en los comicios de Nayarit y Coahuila, estados donde renovarán las gubernaturas. "Habría posibilidades de 
formar una coalición en Nayarit, en Coahuila y en Hidalgo, donde tendremos elecciones municipales, así no lo veo en Michoacán, 
ni en Baja California Sur, ni en Guerrero, que son tres estados en donde ya hubo alternancia y donde no se justificaría la 
formación de una alianza", detalló. Sobre una eventual alianza con el PRD para las elecciones del Estado de México, Nava 
aseguró que "se avanza en el sentido correcto", y explicó que pese a todos los obstáculos que enfrenta, esa posibilidad es real de 
concretarse. Sin embargo, aceptó que aún no puede adelantar una resolución a favor o en contra para concretar esa posible 
alianza, y consideró que la decisión estará en manos de la militancia y la dirigencia del Estado de México, aunque al final será el 
CEN quien avale eso. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, ALEJANDRO PÁEZ) 

Distrito Federal 

Staff de Ebrard inicia campaña en el país. Con un equipo conformado por poco más de 30 personas, la mayoría ex funcionario 
del gobierno del Distrito Federal, la fundación Progreso y Equidad, dirigida por René Cervera, ex jefe de la oficina del jefe de 
Gobierno, está lista para promocionar a Marcel Ebrard en los 31 estados del país y en el extranjero. La campaña arranca en 
octubre y se busca posicionar a Marcelo Ebrard de cara al proceso interno que realice el PRD para elegir a su candidato 
presidencial, revelaron miembros de la organización. (LA RAZÓN, P. 6, KARLA FAJARDO) 

Comités Ciudadanos contarán con un peso real en la capital. Para Claudia Beatriz Zavala Pérez (CBZP), presidenta del 
Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), y Adolfo Riva Palacio Neri, magistrado presidente del Tribunal Electoral del
Distrito Federal (TEDF), principales árbitros electorales de esta capital; la jornada del 24 de octubre que marcará la elección de 
Comités Ciudadanos, como lo dispone la Ley de Participación Ciudadana, no sólo fortalecerá el poder de los habitantes de la 
capital, sino los involucrará directamente en el destino de las 16 demarcaciones, colonias y pueblos que conforman los mil 479 
kilómetros de la segunda concentración con mayor número de habitantes del planeta después de Tokio-Yokohama. En entrevista 
y a un mes de este nuevo ensayo democrático en la capital, el IEDF de Zavala Pérez se manifestó preparado para transparentar 
esa fiesta cívica, que hasta la primera quincena de septiembre incluyó ocho mil solicitudes de registro. Mientras, el TEDF de Riva 
Palacio Neri garantizó que en su momento ese órgano resolverá de manera expedita todas las impugnaciones para garantizar la 
legalidad y certeza en el voto.  (EL SOL DE MÉXICO, P. 6A FEDERICO LA MONT) 

Presentan ley para normar actuación de representantes vecinales. Lizbeth Rosas Montero, diputada local presentó 
una iniciativa denominada Ley de Bases para el Funcionamiento y Organización de los Órganos de Representación Ciudadana, a 
través de la cual se reglamentará el trabajo de lo comicios Vecinales y Pueblos Originarios a elegirse el próximo 24 de octubre. De 
acuerdo con la también presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en 
menos de 15 días se habrá dictaminado esta propuesta previamente consensuada. La intención de crear una nueva ley ó en su 
caso agregar esta iniciativa en capítulo de la Ley de Participación Ciudadana consiste en evitar abusos por parte de los 
representantes vecinales. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, JONATHAN VILLANUEVA) 
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Estado de México 

En Ecatepec no tienen respaldo: Chuayffet. Ante la intención del PAN y el PRD de hacer alianza para las elecciones de 
2011 en el Estado de México, Emilio Chuayffet Chemor, coordinador priísta de los diputados federales de la entidad y ex 
gobernador mexiquense advirtió a esos partidos que no deben voltear a Ecatepec, porque aquí no van a encontrar respaldo, pues 
sus políticos son indiscutiblemente priístas y solidarios con Enrique Peña Nieto. Hace unos días, Carlos Loret de Mola mencionó 
que panistas y perredistas "coquetean" con el alcalde priísta del municipio de Ecatepec, Eruviel Ávila, para que pudiera ser el 
candidato aliancista a la gubernatura del Estado de México. "Que no nos confundan, no somos nosotros los que tenemos miedo, 
miedo tiene el que necesita al otro para unirse y vencer al PRI", expresó Chuayffet Chemor al acudir al primer informe de Jorge 
Hernández, diputado federal priísta. (El Universal, P. 7, EMILIO FERNÁNDEZ) 

Convoca Ulises Ramírez a construir una gran alianza ciudadana. Ulises Ramírez Núñez, senador del Partido Acción 
Nacional (PAN) aseguró que en el Estado de México es urgente emprender un cambio profundo y de actitud de sus gobernantes 
que lo proyecte a mejores horizontes, a diferencia de lo que ocurre actualmente, ya que se está conduciendo hacia el total 
retroceso por parte del gobierno estatal. Al rendir su IV Informe de actividades legislativas, Ramírez Núñez criticó que el 
gobierno de Enrique Peña Nieto haya emprendido acciones antidemocráticas, como revivir la llamada cláusula de 
gobernabilidad, reinstaurando las prácticas más autoritarias y verticales en la historia del país al igual que la aprobación de la 
"Ley Peña" que desaparece la figura de las candidaturas comunes que tan buenos frutos le rindió al PRI y sus aliados en 2009, 
pero que ahora rechazan al ver el peligro que significaría una gran alianza opositora. (EXCÉLSIOR, P.16, PABLO CRUZ 
ALFARO) 

AMLO postulará su candidato en Estado de México, si hay alianza PRD-PAN. Andrés Manuel López Obrador 
advirtió, desde el Estado de México; a la dirigencia nacional del PRD que si pacta una alianza con el PAN de cara a las elecciones 
en esta entidad, entonces el movimiento que encabeza postulará a otro candidato para buscar la gubernatura del estado. Durante 
su gira por Tultepec, Tultitlán, Ecatepec de Morelos y Tecámac, López Obrador aseguró que pedirá a uno de los tres partidos que 
integran el FAP que proporcione sus siglas y registro para que su movimiento pueda contender en las elecciones del Estado de 
México, "y así poderle ganar al PAN y al PRI", afirmó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ) 

Guerrero 

Registran PRD, Convergencia y PT coalición en Guerrero. Ante el Instituto Electoral del Estado de Guerrero (IEEG), 
PRD, Convergencia y PT registraron su coalición para impulsar a un candidato a la gubernatura del estado. Los dirigentes de los 
partidos políticos que conforman el DIA, pidieron al resto de los institutos políticos conducirse con respeto y civilidad, para que 
la jornada electoral se lleve a cabo en paz. Misael Medrano Baeza, dirigente estatal del PRD aseguró que en el sol azteca hay 
unidad, al igual que entre los partidos políticos de la coalición.  (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN) 
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Nayarit 

PRD-Nayarit avala aliarse con PAN en 2011. El Octavo Pleno del Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Nayarit aprobó por unanimidad aliarse con el Partido Acción Nacional (PAN) y otros organismos en el proceso 
electoral del próximo año, cuando se elegirán ayuntamientos, diputados locales y gobernador.  "Nayarit fue el primer estado en 
que se unieron el PRD y el PAN con buenos resultados, los llamo a votar a favor y que podamos conformar una alianza amplia 
que incluya a todos los partidos de la izquierda con los que tradicionalmente hemos tenido un trato fraternal en todo el país, pero 
que esta alianza también incluya al Partido Acción Nacional", dijo Guadalupe Acosta Naranjo, diputado federal y fuerte aspirante 
a la gubernatura del estado de Nayarit. (EL UNIVERSAL, P. 1, ANTONIO TELLO) 
  

INFORMACIÓN RELEVANTE 

 

Vuelve opacidad a gobiernos, alertan. ¿Qué se esconde cuando a un ciudadano se le niega información pública? Esa 
pregunta se la hacen quienes solicitan a la Procuraduría General de la República (PGR) el expediente que se abrió por la 
desaparición forzada de Rosendo Radilla, ocurrida en la década de los 70, y la averiguación previa de la muerte de Ernestina 
Ascensio, indígena náhuatl de la sierra de Zongolica, Veracruz. También tiene la duda el ciudadano que pidió al Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) los nombres de las personas físicas y las empresas a las que se les condonaron créditos fiscales. 
Esa misma pregunta ronda en la mente de quien busca conocer cómo se gasta el dinero público el gobierno del estado de 
Campeche. Para Miguel Carbonell, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y especialista en derecho a la 
información y transparencia gubernamental, existe una “intención muy firme para revertir los avances conseguidos en 
transparencia”. Haydeé Pérez, coordinadora de Transparencia y Rendición de Cuentas de la organización Fundar, explica que de 
dos años a la fecha existe “un embate estructural y sistémico contra todo lo que el país ha ganado en materia de transparencia”. 
(EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, THELMA GÓMEZ) 

La fuerza y la ley no bastan: Rivera. La solución (a la violencia) no puede darse únicamente por el sometimiento de la 
fuerza y por el imperio de la ley, esto es necesario pero insuficiente", advirtió el cardenal Norberto Rivera Carrera.
"Las fuerzas armadas, las corporaciones policiacas y las instituciones judiciales tienen un papel imprescindible para superar la 
corrupción y la criminalidad que nos agobia; sin embargo, la verdadera solución requiere que vayamos más a fondo de nuestros 
problemas sociales", dijo. Durante la misa del Bicentenario de la Independencia en la Catedral Metropolitana, el purpurado 
puntualizó que México requiere de un programa que incluya tres elementos para abatir la violencia: combate frontal a la pobreza, 
educación de calidad y reconciliación nacional. (MILENIO DIARIO, P. 1, EUGENIA JIMÉNEZ) 

Definen plan de protección a periodistas. El Programa de Protección a Periodistas, que entrará en operación en octubre, 
comprende un sistema de alerta temprana en tres fases: inicial, intermedia y máxima, de acuerdo con el nivel de riesgo que 
enfrente el periodista amenazado, el cual sería evaluado por un consejo consultivo en coordinación con las autoridades. La 
Fiscalía Especial para la Atención de Delitos contra la Libertad de Expresión está definiendo aún los costos de operación que se 
incluirán en el proyecto de presupuesto de la Procuraduría General de la República (PGR) para el próximo año. En México, el 
programa funcionará en lo que resta del año con los recursos que dispone la dependencia, bajo un esquema de responsabilidades 
compartidas con las autoridades estatales para atender las 60 denuncias de amenazas y agresiones a periodistas que tiene en 
trámite actualmente la Fiscalía, más las que se reciban en próximos meses. (EL UNIVERSAL, P. 11, MARÍA DE LA LUZ 
GONZÁLEZ) 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL
______________________________________________________________________________________________   
LUNES 27 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

 

Coordinación de Información y Medios  
7 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

Al año se lava hasta medio billón de pesos. Cada año se lavan en México hasta 489 mil millones de pesos. Un documento 
de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de Hacienda, entregado a legisladores federales durante el seminario El Combate 
al Lavado de Dinero asienta que el blanqueo anual de efectivo, por lo menos, es de 225 mil millones de pesos en México. Tan sólo 
en los cinco años recientes, la UIF detectó 126 mil 984 operaciones de lavado de dinero en el sistema financiero del país. 
Además, se ubicó a 749 directivos, funcionarios y empleados de empresas e instituciones relacionadas con la actividad 
financiera, cuyas operaciones fueron consideradas preocupantes respecto del combate a ese ilícito. En uno de los documentos de 
la UIF se muestra que el año pasado se llegó a la cifra récord de 35 mil 807 expedientes consolidados.  (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, 
FERNANDO FRANCO Y LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL ECONOMISTA, P. 1 Y 10, LEONOR FLORES) 

Diputados del PRI y PRD exigirán a García Luna cambios en lucha antinarco. Genaro García Luna, secretario de 
Seguridad Pública federal, comparecerá hoy ante comisiones en la Cámara de Diputados, como parte de la Glosa del IV Informe 
de Gobierno del presidente Felipe Calderón. Ardelio Vargas Fosado, diputado del PRI e integrante de la Comisión de Seguridad 
Pública en San Lázaro, advirtió que su bancada exigirá al funcionario un cambio de estrategia en el combate al crimen 
organizado, toda vez que los más de 28 mil asesinatos vinculados a este fenómeno muestran que “el país no camina por el rumbo 
adecuado”. Arturo Santana (del PRD), secretario de esa misma Comisión, se pronunció en el mismo sentido y dijo que su grupo 
parlamentario exigirá a García Luna que detalle el gasto que se ha hecho en la materia, “porque mientras más dinero se les da 
más muertos hay”. (LA CRÓNICA, P. 11, LUCIANO FRANCO) 

Urge Acción Nacional a revisar fuero. El fuero que ostentan los legisladores no debe ser una apuesta de impunidad, un 
blindaje que permita a los legisladores "burlar la ley", por lo que es urgente debatir y revisar esta figura para evitar corrupción e 
impunidad, dijo Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en San Lázaro. Sin mencionar por su nombre el caso del 
diputado del PRD, Julio César Godoy Toscano, Vázquez Mota comentó que el fuero se degrada cuando se utiliza como "paraguas 
de la impunidad". En el editorial de la Revista Semana, órgano de difusión de la bancada del PAN, expuso que la impunidad ha 
lastimado profundamente la confianza y credibilidad en las instituciones, en los sistemas de impartición de justicia, en el 
quehacer de la política y en el valor de las leyes. Lamentó que el fuero del que gozan los legisladores se convierta en un abuso y se 
intente convertir en renuncia de responsabilidades y sólo exigencia de derechos y privilegios. (EXCÉLSIOR, P. 10 Y 26, 
NOTIMEX; LA CRÓNICA, P. 6, LUCIANO FRANCO; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4, DOINA GARCÍA; LA RAZÓN, P. 5, DE LA 
REDACCIÓN) 

Segob, dispuesta a alcanzar pacto de neutralidad electoral. El gobierno federal se declaró anoche dispuesto a alcanzar, 
junto con todas las fuerzas políticas del país, un "pacto de neutralidad electoral" para las elecciones del próximo año, e incluso 
para los comicios presidenciales de 2012.  El objetivo será favorecer la competencia electoral en un marco de respeto a las reglas 
democráticas, la no intervención de autoridades locales y federales, el impulso a una mayor participación ciudadana, y evitar por 
todos los medios que dinero de procedencia ilícita se incorpore a las campañas políticas.  La Secretaría de Gobernación, que 
encabeza Francisco Blake Mora, dio a conocer que se requiere que los procesos electorales se den en condiciones de 
transparencia, legalidad y equidad financiera, operativa y mediática, de modo tal que sean aceptados en su desarrollo y 
resultados para todos los contendientes.  (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, LUCIANO FRANCO; EXCÉLSIOR, P. 1, LETICIA 
ROBLES; EL UNIVERSAL, P.6, JOSÉ GERARDO MEJÍA; EL FINANCIERO, P. 45, VÍCTOR CHÁVEZ) 

Margarita mantiene liderazgo en imagen. Salvo el presidente Calderón, la primera dama, Margarita Zavala, y un poco 
menos, Santiago Creel, el PAN no tiene figuras muy conocidas por la opinión pública nacional, según se observa en el 
populómetro semestral BGC-Excélsior de políticos en activo pertenecientes o afines al PAN. De los políticos panistas cuyos 
nombres suenan para la elección presidencial, ninguno es muy conocido ni genera aplauso popular.   
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En una perspectiva anual, destaca el aumento notable en el conocimiento de Margarita Zavala, quien mantiene niveles similares 
de aceptación. César Nava, Juan Molinar y en menor medida Alonso Lujambio se dan a conocer mejor, pero con disminuciones 
claras en la opinión que generan, sobre todo el secretario de Comunicaciones y Transportes.  El Presidente y su esposa aún 
encabezan el listado de los políticos panistas más conocidos y populares del país. En tanto, la imagen favorable del presidente 
Calderón se mantiene en el año (6.1 a 6.0), probablemente ayudado por los festejos del Bicentenario. Por su parte, Fernando 
Gómez Mont dejó la Secretaría de Gobernación después de abandonar a su partido con un nivel de conocimiento mediano, y dejó 
a su sucesor un nivel de opinión igualmente mediano de 5.4 en abril. El nuevo secretario de Gobernación era desconocido al ser 
nombrado a los encuestados, y por lo menos hasta esta medición se mantiene en ese nivel bajo de conocimiento, aunque la 
opinión que genera es similar a la de su antecesor. La coordinadora de los diputados blanquiazules, Josefina Vázquez Mota, 
mantiene niveles de conocimiento y de opinión modestos que ha mostrado a lo largo del año. (EXCÉLSIOR, P. 8, ULISES 
BELTRÁN) 

Recula Fox: PAN, a tiempo para quedarse en Los Pinos. Vicente Fox, ex presidente de la República, declaró que su 
comentario en el sentido de que el PRI regresará a Los Pinos en 2012 no fue para vaticinar nada, sino para llamar la atención de
los militantes de su partido. El sábado pasado el ex mandatario afirmó que el Revolucionario Institucional regresará a la 
Presidencia en 2012 porque, por lo pronto, "los dados y los datos dicen eso".  Las declaraciones causaron indignación en medios 
del PAN, al punto de que algunos dirigentes rebatieron lo dicho por Fox y aseguraron que el blanquiazul está en condiciones de 
darle la vuelta a la página y así presentar al mejor candidato y ganar su tercera presidencia consecutiva. 
Ayer, por medio de Twitter, el ex presidente panista se dijo convencido de que el PAN está a tiempo de "trabajar para ganar la 
Presidencia".  "No vaticino, ni mucho menos aseguro. Llamo la atención de mi partido, (porque) estamos a tiempo de trabajar, 
resolver, unir y ganar la confianza", dijo Fox. Agregó que la decisión de quién ganará los comicios de 2012 sólo la tendrán los 
mexicanos. "Estoy haciendo un llamado, estamos muy a tiempo de revertir tendencias, fortalecernos y ganar", afirmó.  (LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 3, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 1, DE LA REDACCIÓN) 

“Acuerdo legislativo con PRI, electoral con PRD”. La agenda que presenta el senador panista Gustavo Madero en busca 
de la dirigencia nacional de su partido para acompañar al presidente Felipe Calderón en la recta final de su sexenio y, por 
supuesto, la designación de su candidato presidencial incluye dos tipos de acuerdos: legislativos con el PRI y electorales con el 
PRD. El ex presidente del Senado y ex coordinador de la bancada azul se anota como la carta del PAN para el periodo 2010-2013 
y refiere que los acuerdos legislativos serán “al ritmo que el PRI lo permita”. Su oferta es diversa: llevar al panismo “endogámico, 
dedicado sólo a verse a sí mismo” a la apertura ciudadana con “una política de puertas y ventanas abiertas”. (LA RAZÓN, P. 3, 
CARINA GARCÍA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, ALEJANDRO PÁEZ) 

 
Tiene plan verde grises resultados. A dos meses de que México se convierta en sede de la Cumbre de Naciones Unidas para 
el Cambio Climático, los proyectos comprometidos por el sector energético mexicano para reducir emisiones de gases de efecto 
invernadero tienen un avance de apenas 40 por ciento.  Según los reportes del Programa Especial de Cambio Climático (PECC), 
anunciado en mayo de 2007 por el presidente Felipe Calderón, tanto Pemex como la CFE mantienen atoradas las metas 
establecidas en el sector.  En el caso de la petrolera, con 60 proyectos busca eliminar emisiones por 40 millones de toneladas 
anuales de bióxido de carbono (CO2) entre 2008 y 2012, la mitad del total que arrojaba a la atmósfera en 2006, año tomado 
como base para la medición. Sin embargo, registra apenas un avance de 11.3 por ciento.  Por su parte, la CFE no tiene ningún 
logro concreto en un ambicioso plan para reducir 92 millones de toneladas de CO2, 84% de lo que emitía en 2006. (REFORMA, 
P. 1, ALMA HERNÁNDEZ) 
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Órganos de Protección Civil, un desorden: Beltrones. Manlio Fabio Beltrones, líder del PRI en el Senado, advirtió que, 
ante el desorden y las omisiones de los órganos federales de Protección Civil y del agua, hay que analizar los casos en que la gente 
pueda reclamar su derecho a una indemnización por los daños causados a su patrimonio.  Cabe destacar que apenas el pasado 
jueves el director de Conagua, José Luis Luege Tamargo, afirmó que no son los huracanes los que vulneran a las familias, sino los 
gobiernos locales que permiten asentamientos irregulares en zonas de alto riesgo. Beltrones dijo que es urgente "atender el 
reclamo de justicia de quienes han perdido todo ante el impacto de los desastres naturales".  (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, 
LUCIANO FRANCO; EXCÉLSIOR, P. 21, LETICIA ROBLES; OVACIONES, P. 5, RITA MAGAÑA) 

No lucrar con la tragedia, pide Paredes. Beatriz Paredes Rangel, presidenta del PRI, llamó a no lucrar con la tragedia 
provocada por el huracán “Karl” al tiempo que advirtió que es tiempo de unidad nacional sin importar siglas partidistas. Además, 
dijo: “estamos listos para sumar todo el esfuerzo como ciudadanos y como mexicanos, olvidando banderas políticas y 
reconociendo la aportación, la valentía, el valor civil, así como la calidad del pueblo veracruzano para enfrentar esta 
contingencia”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5B, NOÉ ZAVALETA; LA RAZÓN, P. 10, DE LA RED) 

Definirán entrega de espectro. La jueza cuarta de distrito definirá mañana si ratifica o desecha la suspensión de la entrega 
de los títulos de concesión a Nextel-Televisa, ganadores del concurso en la pasada licitación 21 del espectro.
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y Grupo Iusacell acudirán este lunes a presentar sus argumentos en una 
audiencia incidental. Al respecto, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, afirmó que la 
suspensión ordenada por un juzgado federal “es sólo un proceso más”. (LA RAZÓN, P. 15, DE LA REDACCIÓN) 

 


